

## Découvertes chez Barbas et Plailly

Entreprise de fonderie installée à Montoire depuis 75 ans, elle produit des pièces en aluminium en séries limitées pour des secteurs très variés comme l'armement et le mobilier urbain.

Mr Prampart, directeur et propriétaire de l'Entreprise nous ouvre, tout sourire, les portes des lieux. Nous indiquant les consignes de sécurité en nous distribuant lunettes et bouchons anti-bruit, nous nous dirigeâmes vers les ateliers à la recherche de l'homme du jour : Mr Gatien, **pilote de chantier**.



Le groupe équipé et à l'écoute

Souriant, nous mettant à l'aise, casque, lunettes, chaussures de sécurité, œil vif et parcourant la chaîne de moules en refroidissement, les questions se mettent à fuser.



Un lot de moules en sable en refroidissement

Répondant à Thibaut, Mr Gatien nous explique que son rôle est de « vérifier l'ensemble des opérations de la chaîne de production, de la fabrication du moule en sable au démoulage de la pièce en aluminium, quelques jours plus tard ».

Puis à Otilie, « - Ces moules sont conçus avec du sable (10 000 t par an, recyclé ensuite) assemblé par prise chimique, il faut vérifier l'étanchéité avant de couler la matière en alliage d'aluminium. Ici (photo), ce sont des pièces en refroidissement pour un véhicule militaire ».

A Rémy, « - Je travaille depuis 23 ans, je n'avais aucun diplôme mais j'ai pu me former aux métiers de la fonderie et évoluer grâce à mon travail et à la confiance mise en moi dans l'Entreprise. ».

A Claire, « - Les qualités requises sont universelles, la rigueur, être soigneux, consciencieux, aimer le travail en équipe, se sentir responsable et à l'écoute de ses collègues, puisque nous formons une chaîne nous aussi ».

A Quentin, « - Les satisfactions sont quotidiennes, la bonne ambiance de travail liée à l'esprit familial et aux échanges permanents ; c'est aussi de voir ces pièces sans défaut prêtes à être assemblées ; enfin nous sommes heureux d'être un maillon d'une chaîne de création ».

Enfin à Justine, « - Transmettre mon savoir et mon métier, je sens la question d'actualité non ?, bien évidemment. Nous embauchons du bac pro au diplôme d'ingénieur. Notre effectif a doublé en 20 ans et 10 % du personnel est féminin et oui « même en production » nous glisse une collègue derrière nous ».

Sourires et remerciements, tout aussi chaleureux, avant notre départ. Regard complice entre Mr Gatien et Thibaut, son fils, « tu vois, tout c'est bien passé ! ».

Les élèves de DP 3 du collège Janequin de Montoire sur le loir